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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE JAHU/SP, AO DIA 01 DE AGOSTO 1 

DE 2023, realizada virtualmente pela plataforma Jitsi Meet, com a primeira chamada às 17h15 e a 2 

segunda chamada às 17h30. Os conselheiros foram convocados via e-mail no dia 24 de julho de 3 

2023. Entre titulares e suplentes estavam presentes na reunião 12 (doze) conselheiros, a Secretária 4 

Adjunta, conforme descrito a partir da linha 203 e lista de presença anexa a esta ata. Pauta: I – 5 

Leitura e Votação da ata da 26ª reunião extraordinária: O Presidente colocou em votação a dispensa 6 

da leitura da ata da 2ª Reunião Extraordinária. Aprovada a dispensa da leitura sem objeção. Colocou 7 

em votação a aprovação da ata da 25ª Reunião Ordinária. Ata aprovada por unanimidade de votos. 8 

Pauta II – Expediente: Tópico I - Apreciação do Ofício DA ÁGUAS DE JAHU Nº 195/2023, retorno do 9 

oficio SAEMJA 128/2023– Lançamento de Efluentes – Córrego Bom Retiro: O Presidente iniciou a 10 

palavra pedindo para Daniele fazer a passagem do expediente, realizou a leitura do Ofício da ÁGUAS 11 

DE JAHU nº 195/2023, que diz respeito a umas informações que faltavam sobre o lançamento de 12 

efluentes do córrego do Bom Retiro, que o Denílson Vitti principalmente, tinha levantado sobre um 13 

possível vazamento de esgoto e  erosão naquela área então a Águas de Jahu estava devendo essa 14 

informação e trouxe a resposta. Foi solicitada a analise de água do córrego Bom Retiro nos últimos 15 

12 meses, onde eles informaram que não é realizado nenhum tipo de acompanhamento no corpo 16 

hídrico porque não á lançamento de efluentes pela concessionária. A segunda questão se é de 17 

conhecimento da concessionária a reclamação dos moradores daquela área sobre o mau cheiro e 18 

ela relatou que tem o conhecimento sobre essa reclamação, em situações pontuais no local na 19 

época em que a rede coletora sofreu danos devido a erosão na área entre o jardim Orlando 0metto 20 

e Pedro Ometto e toda vez que eles têm algum tipo de questionamento eles de pronto atendimento 21 

investigam. Pergunta sobre a rede de esgoto nas proximidades do córrego, se elas sofreram algum 22 

dano, e a resposta eles fazem a referência da resposta da questão 2 sobre o problema da erosão 23 

que teria afetado, causado por escoamento superficial que teria dado um problema na rede, mas 24 

que foi feita a manutenção. Depois na quarta pergunta se teve algum tipo de manutenção nas redes 25 

da região e ai eles apresentam as manutenções que Águas de Jahu fez no local, tem todas as 26 

manutenções que eles fizeram, o presidente indaga ser interessante que tem várias situações 27 

relacionadas a desobstrução de rede,  ele sugere que seria interessante que a câmera técnica de 28 

saneamento, em parceria com a Águas de Jahu desenvolver algum material de educação ambiental, 29 

fazendo uma ação localizada aqui no bairro na região o que pode  e o que não pode ser descartado 30 

no esgotamento sanitário, vocês intendem que seria pertinente? Denilson Vitti responde: Com 31 

certeza Giovanni! O presidente pergunta a Valeria Lopes da câmara técnica de saneamento o que 32 

ela acha. Valeria responde dizendo: que acha pertinente sim fazer um trabalho em conjunto nessa 33 

bacia, mas que precisa da ajuda da concessionaria. O presidente Giovani retoma a palavra; Eu tenho 34 

visto por aqui, sabe, Valeria e demais conselheiros que a gente conseguir fazer trabalhos que 35 

irradiem material nosso eles são extremamente positivos, um exemplo, no Cila a gente teve uma 36 

ação com perfuro cortante, um acidente, a gente fez a impressão dos materiais  na quantidade de 37 

residências do Cila, foi lá com os coletores e fez uma panfletagem daquele material pro bairro, 38 

agora a gente já tem uma outra programada porque a gente já teve uma outra situação assim no 39 
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jardim Carolina, a gente fez uma no cidade Alta semana passada a respeito de queimada, eu acho 40 

que quanto mais a gente conseguir irradiar, chegar lá na ponta, acho que a gente tem um sucesso 41 

maior e  talvez seria um trabalho inédito tanto a Secretaria do Meio Ambiente quanto a COMDEMA 42 

fazer algo relacionado ao descarte na rede de esgoto eu tenho certeza que a Águas de Jahu vai se 43 

interessar, inclusive talvez em até fazer a reprodução do material e a gente vai de forma conjunta. 44 

Foi perguntado a respeito dos extravasores do córrego, não a extravasores de rede de esgoto. Se os 45 

poços de visitas que margeiam o córrego estão com manutenção preventiva e corretiva em dia eles 46 

afirmam que sim, que são feitas de forma mensal no bairro Sempre Verde e no Balan II. O estado 47 

das estruturas pertencentes a concessão, os reparos foram executados e eles informam que tiveram 48 

prejuízo relacionado ao escoamento de água pluvial, mas que a estrutura permanece plenamente 49 

em funcionamento. O presidente comenta sobre as fotos enviadas que não se vê com clareza por 50 

sei cópia, mas que tem os reparos e alguns consertos de vazamento e manutenção. Se é de 51 

conhecimento da concessionaria que nas proximidades das nascentes existe a rede de esgoto, o 52 

local apresenta erosão, ela informa que é ciente ao problema a montante da nascente e de uma 53 

voçoroca causada por conta desse escoamento superficial, essas são as causas do dano na rede 54 

coletora. Se tem fiscalização nas residências localizadas nas proximidades com o objetivo de 55 

averiguar possíveis lançamentos de esgotos em rede de drenagem, o presidente lembra que 56 

levantou no CONDEMA se o vazamento de esgoto se dava com chuva e se não era essa interferência 57 

e eles informaram que fazem essa averiguação desse descarte irregular, mas que no momento não 58 

encontraram nenhum tipo de situação, não foram identificadas irregularidades nas ocorrências 59 

verificadas. E a dez, se ela se preocupa com a qualidade da água captada na captação paineiras, que 60 

é fornecida aos munícipes, principalmente aqui na margem esquerda e quais são as medidas, eles 61 

informam quais são as formas de monitoramento deles, CONAMA, informam que a cada 6 meses a 62 

mensal e trimestral atendendo as portarias. Se tem algum outro ponto que anteceda a captação que 63 

foi observado contaminação, e a concessionária informa que observa a qualidade da água de forma 64 

rigorosa por conta do uso, da captação e que denúncias de despejo de esgoto é devidamente 65 

tratada e investigada reiterando que a prioridade da concessionaria é a qualidade dos serviços 66 

prestados. A qualidade da água do rio jaú também está relacionada ao despejo de cidades a 67 

montante que foge da área de atuação da concessionaria, mas que não impede caso haja qualquer 68 

ocorrência de informação aos órgãos competentes. O presidente então afirma que veio a resposta 69 

que faltava da Águas de Jahu e lembra que ainda tem a situação referente ao processo erosivo das 70 

redes de galeria pluvial que foi feito um oficio quanto o CONDEMA a Mobilidade Urbana, que foi 71 

uma discussão que a conselheira Valeria tinha contado que não se tratava de área rural e sim de 72 

área urbana e estão no aguardo da resposta do oficio, o CONDEMA encaminhou para Mobilidade 73 

Urbana. o conselheiro Denilson Vitti pede a palavra e comenta que existe um bueiro descendo do 74 

Pedro Ometto e o local está sem a tampa do bueiro já faz uns três meses e está perigoso e comenta 75 

que precisa ser tomada alguma providencia. O Presidente Giovani pergunta se o PV está no meio da 76 

estrada e o conselheiro Denilson Vitti afirma que sim, que está no meio da estrada, e está perigoso, 77 

já tentou de várias maneiras resolver, falou com o Tony, mas disse que estão ocupados na feira e 78 
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não resolveram ainda o Presidente Giovani comenta que na reunião não tem nenhum 79 

representante da concessionaria Águas de Jahu. A conselheira Valeria Lopes pergunta para o 80 

conselheiro Denilson Vitti se essa tampa é de PV de esgoto ou de água pluvial. Ele responde que 81 

acredita ser de água pluvial, a conselheira Valeria comenta que ser for de água pluvial a 82 

responsabilidade é da prefeitura, afirma que é a Viabilidade Urbana que precisa resolver. O 83 

conselheiro Denilson Vitti comenta que já falou com o Marcio PX, que já enviou foto e nada foi 84 

resolvido. O Presidente Giovani diz que está abrindo o Google Earth para ver se está falando do 85 

mesmo local, na questão da estrada. Pede para os conselheiros aguardarem um momento enquanto 86 

localizado o endereço. O Presidente Giovani compartilha a tela com os conselheiros para confirmar 87 

o endereço que o Denilson Vitti citou, pergunta se é no final da Décio Pacheco, o Conselheiro 88 

Denilson Vitti confirma ser o local e o Presidente Giovani afirma que vai dar uma analisada no 89 

assunto.  O Presidente Giovani pergunta se todos os conselheiros concordam que ele verifique e 90 

informe sobre o caso no grupo do CONDEMA. Os conselheiros concordam. O conselheiro Denilson 91 

Vitti afirmar que vai encaminhar as fotos do PV sem tampa para o Presidente Giovani, e o 92 

Presidente Giovani afirma que vai trazer uma resposta no grupo do CONDEMA e se for necessário 93 

também traz de forma oficial na reunião. O Presidente Giovani pergunta se existe alguma outra 94 

ponderação a respeito desse expediente, pergunta se pode passar para o segundo tópico. O 95 

vereador Mateus Turini pergunta se pode se manifestar e o Presidente Giovani pergunta se é sobre 96 

o assunto, dentro da pauta do Bom Retiro e o vereador Mateus Turini afirma que sim e o Presidente 97 

aceita a palavra. O vereador Mateus Turini afirma que o material de divulgação sobre o que 98 

descartar nas redes sanitárias a concessionária Águas de Jahu tem o material pronto já sobre o 99 

assunto e deixa a sugestão da possibilidade de a secretária de educação fazer essa divulgação e 100 

alcançar um público maior e deixa a sugestão de solicitar que enviem essa informação na conta de 101 

água que chega para os clientes que analisam a conta física. Fica a título de sugestão do vereador 102 

Mateus Turini. O vereador Mateus Turini comenta ainda sobre o assunto  do mau cheiro, indaga que 103 

no oficio a  concessionaria Aguas de Jahu afirma que segue e cumpre todas as normas, e sugere que 104 

seria interessante pegar cópia do documento para monitoramento do CONAMA, se de fato a Águas 105 

de Jahu tem esse monitoramento semestral seria interessante se inteirar pedindo cópia dessa 106 

documentação, o vereador sugere ainda um cruzamento, pedir na ouvidoria a relação de 107 

manifestações dobre o mau cheiro naquele local com a do SAEMJA, para comparar e ter 108 

objetivamente a solução da questão, porque se tem o monitoramento do CONAMA, mas a ouvidoria 109 

tem uma demanda referente a isso por outro lado o SAEMJA  tem reclamações sobre isso, que a 110 

ouvidoria do SAEMJA também tem. O Presidente Giovani interrompe e afirma que quando se fala de 111 

CONAMA está se tratando do Rio Jahu, e se tem ouvidorias falando do mau cheiro no Rio Jahu fazer 112 

esse cruzamento com o CONAMA. O Vereador Mateus Turini volta com a palavra afirmando que se 113 

de fato existe o monitoramento do CONAMA e está dando tudo ok, e por outro lado um número 114 

alto de reclamações então tem uma falha no próprio monitoramento do CONAMA o Presidente 115 

Giovani concorda. O vereador Mateus Turini ainda comenta sobre o caso do PV se for estrada de 116 

fato segundo a legislação 447 é de fato a Mobilidade Urbana. O Conselheiro Denilson Vitti, confirma 117 
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a estrada com o Vereador Mateus Turini. O Presidente Giovani com a palavra lembra que teve uma 118 

discussão anterior que tinha oficiado a Mobilidade Urbana e foi falado sobre área rural e foi 119 

confirmado no mapa e viu que se trata de expansão urbana, então foi feito um novo oficio para 120 

Mobilidade Urbana como expansão Urbana e estão aguardando a resposta, e de fato mesmo que a 121 

competência da estrada rural fosse da agricultura no caso, mas se está em expansão urbana então 122 

pertence a área urbana. O vereador Mateus Turini afirma que foi feita alteração da 447 já no início 123 

de 2021, passou para Mobilidade Urbana essa competência das estradas rurais, afirma que de fato é 124 

para se exigir e sugere para o Conselheiro Denilson Vitti que tem as fotos e se colocou à disposição 125 

pra fazer a reiteração do caso. O Presidente Giovani agradece a palavra do vereador Mateus Turini e 126 

pergunta se mais alguém quer tratar sobre o assunto em questão. Nenhum conselheiro mais se 127 

manifestou e o Presidente pediu para a Daniele seguir para o próximo tópico. Tópico II – A 128 

Nomeação do Membro Titular e Suplente para Composição de Nova Conexão na Revisão do Plano 129 

de Saneamento: O Presidente informa que o  próximo tópico é muito importante porque foi feito 130 

um decreto lincando pessoas de várias secretarias, CONDEMA, enfim, em 2021 para fazer a revisão 131 

do plano de saneamento, e os que não mandaram na época não houve reunião e nada parecido, 132 

então agora urge de fazer esse plano de saneamento porque o nosso prazo é esse ano e quando 133 

levantou o decreto vários membros nem compõem mais o quadro, como exemplo de funcionário do 134 

SAEMJA, na própria Mobilidade Urbana, no próprio Meio Ambiente, então precisa ser feito um novo 135 

decreto, com novos nomes, precisamos de um titular e um suplente do conselho para compor esse 136 

grupo que vai fazer a revisão do plano de saneamento. O Presidente Giovani pergunta se alguém se 137 

candidata. Ninguém se manifesta e o Presidente Giovani diz que a escolha do CONDEMA é uma 138 

forma de valorização do conselho, se não houver nenhuma participação então justifica e suprimi no 139 

decreto, pra não ser uma perda. A conselheira Valeria se manifesta e diz que conversando com seus 140 

contatos na Fatec ela seria pela Fatec juntamente com uma outra professora, e diz que na Fatec 141 

teria outras pessoas para compor e se caso ninguém do CONDEMA queira ela pode ir pelo 142 

CONDEMA e colocar outras duas pessoas pela FATEC. O Presidente Giovani concorda e diz que 143 

precisa ter um suplente para Valeria e pergunta se alguém se candidata, pergunta se a conselheira 144 

Valeria sugere alguém da câmara técnica de saneamento e a conselheira Valeria pergunta se no 145 

plano consta a Águas de Jahu. O Presidente Giovani responde confirmando que sim.  A conselheira 146 

Valeria diz que gostaria de indicar pela Fatec a Mariana e a Jaqueline, mas elas já provavelmente vão 147 

participar pela Águas de Jahu. O Presidente Giovani, mas uma vez pergunta se alguém se 148 

disponibiliza e diz que precisa com urgência resolver esse caso, não pode esperar a próxima 149 

Ordinária, ele diz então que vai deixar o nome da conselheira Valeria como titular e vai deixar para 150 

ver com os outros membros que não estão presentes se alguém se dispõe a ser o suplente, o 151 

Presidente pergunta se a conselheira Valeria e os demais membros concordam. Todos os membros 152 

presentes concordam e o Presidente então afirma que fica resolvido dessa maneira. O Presidente 153 

Giovani pede para a secretaria Daniele passar para a ordem do dia. Pauta III – Ordem do dia: Tópico I 154 

- Apresentação da nova Secretária do CONDEMA: O Presidente dá sequência apresentando a 155 

Daniele como a nova secretaria do CONDEMA, faz a apresentação do currículo dela, dizendo que ela 156 
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é Engenheira Ambiental, tem Mestrado e Doutorado e Ciências Ambientais e vai dar suporte na 157 

secretaria principalmente na parte de projetos e coisas para a melhoria da secretaria, não só na 158 

estrutura, mas também administrativa. O Presidente cita exemplos de projetos que a secretaria 159 

Daniele já está trabalhando como a minuta do adote uma praça, a empresa amiga do Meio 160 

Ambiente para fomentar o privado nas ações públicas, também está trabalhando no programa de 161 

compostagem, afirma que a secretaria Daniele está vindo para agregar. O presidente aproveita e 162 

comenta sobre a 447 usando a terminologia que tem lá, Gerencia de Projetos e Educação 163 

Ambiental, afirma que estão usando nessa linha. O Presidente Giovani passa a palavra para a 164 

secretaria Daniele, ela então se apresenta e se coloca à disposição de dúvidas ou quaisquer 165 

necessidades, ela finaliza agradecendo. O Presidente Giovani com a palavra novamente, comenta 166 

que na ATA de junho ou de julho a secretaria Maiara pediu em maio para não estar mais 167 

secretariando, em junho quem ficou a frente foi o próprio Presidente Giovani e agora com a nova 168 

secretaria assumindo. Tópico II: Confirmação da data da 27ª reunião plenária, para 05 de 169 

setembro/2023: O Presidente pergunta se todos estão de acordo com a data da realização da 170 

reunião de maneira virtual. Não há objeções. Fica então definida a 27ª Reunião Ordinária do 171 

COMDEMA para o dia 05 de setembro de 2023, a ser realizada de maneira virtual pela plataforma 172 

Jitsi Meet, com início às 17h15min. O Presidente já adianta que nessa reunião ordinária de 173 

setembro já vai estar com o trabalho relacionado ao mês da arvore, então ele comunica que no mês 174 

de agosto vai esta chamando para algumas reuniões algumas câmaras técnicas do CONDEMA para 175 

pensar em algumas ações para o mês da arvore, comenta sobre os casos de diagnósticos pra plantar 176 

arvores na região central e  algumas doações de mudas que serão feitas, o Presidente afirma que 177 

quer trazer o CONDEMA para essas ações para divulgar mais o trabalho CONDEMA, a imagem para 178 

que todos possam conhecer melhor o trabalho tão importante que o CONDEMA vem realizando. O 179 

Presidente da início ao encerramento da reunião e agradece a todos presentes. O vereador Mateus 180 

Turini pede a palavra para colocar um questionamento, o Presidente sugere que o vereador faça um 181 

oficio para o CONDEMA para solicitar a pauta para a próxima reunião, assim segue o regimento e 182 

pode dar a palavra ao vereador, para ficar tudo por escrito e documentado. O Presidente pergunta 183 

se o vereador está de acordo. O vereador então questiona dizendo que seria o momento de trazer 184 

assuntos para serem tratados na próxima reunião, mas que vai passar a palavra para a conselheira 185 

Valeria, caso ela abra outros precedentes, ele então participa. O Presidente pergunta se a 186 

conselheira Valeria tem algum outro para tratar e conselheira então com a palavra diz que uma 187 

denúncia que chegou até ela sobre a EXPO, questiona o porquê asfaltaram os pés de palmeiras no 188 

recinto da EXPO. O Presidente pede então para a Conselheira se ela não se importa em seguir o 189 

mesmo regramento para colocar na próxima pauta de reunião. O Presidente afirma não estar 190 

sabendo dessa denuncia, por esse motivo prefere que seja discutida em Pauta para a próxima 191 

reunião. O Presidente pergunta se estão de acordo. O vereador Mateus Turini diz que quer tratar 192 

sobre assuntos diretamente ligados aos resíduos de galhos e os flagras de queimada irregular. Fica 193 

definido então que esses assuntos serão tratados no próximo mês. O Presidente agradece então a 194 

compreensão dos conselheiros. A conselheira Sandra pede a palavra e pergunta se a mesma ação 195 
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que foi feita no bairro cidade alta não pode ser feita no Frei Galvão também. O Presidente diz que 196 

sim, que vai organizar melhor e entra em contato via WhatsApp. A conselheira agradece e se 197 

despede. O Presidente se despede e encerra a reunião. 198 

 199 

Adriana de Lourenço – Secretaria da Educação 200 

Ana Paula Turini - Secretaria de Cultura e Turismo 201 

Antonio Carlos Botelho Muller Carioba - Secretário Municipal (Secretaria da Agricultura) 202 

Daniele Frascareli - - Secretária Adjunta (Secretaria de Meio Ambiente) 203 

Denilson Heladio Vitti - Associação dos Produtores Rurais (Associcana) 204 

Gislaine Terezinha Capra Simões - Coordenador da CT de Educação Ambiental  205 

Giovani Mineti Fabrício - Secretaria de Meio Ambiente 206 

Leonardo Gonçalves de Oliveira – Instituição de Ensino Superior (UNOESTE) 207 

Mateus Turini – Vereador 208 

Sandra Regina - Membro da CT de Áreas Verdes e Arborização 209 

Valéria Lopes Rodrigues - Faculdade de Tecnologia de Jahu (Fatec Jahu) 210 

Valdemar Jose Pereira - Auxiliar Administrativo I (Secretaria da Agricultura) 211 

Vera Lucia de Almeida – Secretaria de Comunicação 212 


